

# Télécoms : la consolidation avance masquée, les salarié-es trinquent déjà !

## La CGT FAPT alerte et appelle à l'unité et à la mobilisation

Le secteur des télécommunications traverse une phase critique, marquée par des signaux alarmants dans l'ensemble des grands opérateurs. À SFR, la situation financière catastrophique résulte directement de décisions purement spéculatives, opérées au mépris des salarié-es.

Alors que les rumeurs de fusion ou de consolidation entre opérateurs se multiplient, aucune concertation publique n'est engagée, aucun encadrement social n'est prévu. Dans ce contexte, les salarié-es — pourtant moteur du secteur — deviennent la variable d'ajustement de choix stratégiques guidés par la seule logique financière.

### Un climat social déjà sous tension

- ✓ **Orange** : un vaste plan de restructuration (projet REGAIN) est en préparation.
- ✓ **Bouygues Télécom** : les délocalisations se multiplient, derrière une remise en cause du télétravail.
- ✓ **Free** : les salarié-es se mobilisent pour défendre leurs conditions de travail.
- ✓ **SFR** : l'inquiétude ne cesse de croître face à l'avenir incertain du groupe.

La CGT FAPT dénonce une offensive patronale coordonnée, en anticipation d'une consolidation du secteur qui fait fi de l'intérêt général et des droits des travailleurs.

### Des profits massifs, mais au seul bénéfice de la finance

Malgré les discours alarmistes sur une « baisse de croissance », les opérateurs génèrent ensemble plus de **15 milliards d'euros de marge** chaque année.

- Orange a reversé **l'intégralité de ses bénéfices (2,5 Mds €)** à ses actionnaires.
- Bouygues Télécom a **augmenté ses dividendes de 5,3 %**, poursuivant 30 années de redistribution continue.

Pendant ce temps, les **salaires stagnent**, les **investissements se font attendre**, et les **conditions de travail se dégradent**.

### Un secteur stratégique livré aux logiques spéculatives

Classées comme **entreprises d'importance vitale** par la Loi de Programmation Militaire, les télécoms sont essentielles à la souveraineté numérique, à l'accès aux services publics,

et au lien social. Pourtant, elles sont aujourd'hui **abandonnées aux marchés financiers et aux fonds spéculatifs**, mettant en péril l'avenir de ce secteur stratégique.

### Les propositions de la CGT FAPT :

- ◇ L'appropriation publique et démocratique du secteur, avec une maîtrise nationale des réseaux.
- ◇ Création d'un **véritable service public des télécoms**, garantissant l'accès universel à un réseau de qualité, sécurisé, durable et équitable.
- ◇ Gouvernance démocratique associant **salarié-es et collectivités locales**.
- ◇ Mise en place d'un **statut du travail salarié commun**, garant de droits sociaux élevés pour toutes et tous.
- ◇ Lancement d'un **plan massif d'investissements publics**, financé par une autre répartition des richesses.

### La CGT FAPT appelle à la mobilisation

Face à l'urgence, la CGT FAPT lance un **appel à l'unité des salarié-es de l'ensemble du secteur** — maison-mère, filiales, prestataires, sous-traitants,...

### L'heure est à la mobilisation

La CGT se mobilise pour informer les salarié.es et créer les conditions pour ne pas subir et gagner sur le service public de la communication.

